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PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 1 
SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE 2 

ATA 24/97 CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PORTO ALEG R 3 
Aos quatro dias do mês de dezembro de 1997, reuniu-se no auditório da SMS - 2º 4 
andar, para deliberar sobre a seguinte pauta: Programa ‘PRÁ-CRESCER, parecer 5 
técnico; Projeto que cria novos cargos em comissão e funções gratificadas na 6 
SMS; Central de Marcação de Consultas e Assuntos Ge rais.  Estiveram presentes 7 
os seguintes conselheiros: Ramon Saraiva D’ Galisteo, Huguette Chinepe, Giovana R. 8 
Monteiro, Humberto Scorza, Ricardo Rühling, Luigia Dalla rosa, Ione Teresinha Nichele, 9 
Cecília Nunes Pedroso, João Elpídio Neto, Valdívia Gonçalves Lucas, Clelia Machado, 10 
Juracy Castro Correia, Rodolfino Santo de Camargo, Cláudio Garcia Teixeira, Neusa 11 
Maria C. G. Teixeira, Maria Rejane Seibel, Paulo Augusto Verney Ramos, Elizabeth E. 12 
Cassali, Sônia Beatriz Mazullo, Mara Rosani S. Benedetto, Jorge Abib Cury, Roger dos 13 
Santos Rosa, Marta Piccinini, Luiz César Cozzatti, Neusa S. L. Heinzelmann, Ana Lúcia 14 
Valente Menzel, Renato Moreli Guimarães, Amaro Silva de Souza e Jairo F. Tessari. 15 
Estiveram também presentes os seguintes não conselheiros: Maria Silveira - 16 
SINDISPREV, Janete Mengue da Silva - CLS 4, Fábio Cipele - U.S Chácara da 17 
Fumaça, Maria Rodrigues Neto - U.S São José, Raquel Rodrigues - AFM, Luiz Carlos 18 
Pitoni - Gerência distrital 4, Fátima dos Santos - SUS, Ana Maria Haase - Gerência 19 
Distrital 6, Francisco Mazzuca - Gerência Distrital 3, Maria Lúcia Baldasso - CLS 4, 20 
Maria Letícia Garcia - CLS 4, Neusa Hickel - SMS/CADTS, Teresinha Maraskin - 21 
Gerência Distrital 2, Maria Encarnacion - CLS 7, Alberto Gabellini - CLS 8, Maria do 22 
Carmo - PSF-Mato Grosso, Jane Pilar e Silvia Martins - CMS. A reunião iniciou com a 23 
leitura das atas 22, 23, que após as correções foram aprovadas. Programa PRÁ-24 
CRESCER: Sr. Luís Carlos Pitoni, coordenador da Secretaria Técnica do CMS, relata 25 
que dia 11/11 em reunião ordinária analisou a prestação de contas apresentadas pela 26 
SMS do convênio 025/95, firmada entre o MS e a PMPA para o programa de 27 
atendimento à desnutridos e gestantes em risco nutricional, Considerando a 28 
importância social do projeto PRÁ-CRESCER e a sua incidência sobre grupos 29 
altamente prioritários; Considerando a grande eficácia do programa, conforme 30 
resultados apresentados pela SMS; Considerando parecer do Ministério da Saúde 31 
através de sua divisão de auditoria, julgando adequada a aplicação dos recursos 32 
repassados pelo Ministério da Saúde e a Prefeitura Municipal de Porto Alegre; É de 33 
parecer favorável a aprovação, pela Plenária do CMS, da prestação de contas das 34 
verbas do Convênio 025/95. Informa que a SETEC recebeu o relatório do programa 35 
que consta, os resultados e as avaliações das crianças acompanhadas pelo programa. 36 
Conselheira Rejane solicita esclarecimentos de porque num período não houve 37 
repasse de recursos para o financiamento do programa. Secretária-Adjunta Ana Boll 38 
responde que no período que não foi repassado a SMS que cobriu os gastos com o 39 
programa. O parecer foi lido e aprovado com 15 votos favoráveis e 01 abstenção. 40 
Projeto que cria novos cargos em comissão e funções  gratificadas na SMS : Jane 41 
fala que conforme decisão da plenária foram convidados a direção do Sindicato dos 42 
Trabalhadores Municipais - SIMPA, presente na reunião o Sr. Cezar Pureza Presidente, 43 
Vereador Renato Guimarães representando a Comissão de Saúde e Meio ambiente da 44 
Câmara de Vereadores - COSMAM, Neusa Hickel coordenadora do Centro de 45 
Administração e Desenvolvimento dos Trabalhadores em Saúde - CADTS, este setor é 46 
que elaborou e formatou o projeto. Neusa fala da importância do projeto a partir da 47 
Municipalização e que o CMS aprovou em 1996 a criação de seis gerências distritais 48 
que planejam e administram os onze distritos de saúde. Hoje a SMS tem 1600 49 
servidores que foram municipalizados. Atualmente as chefias de U.S municipalizadas 50 
não receberam Função Gratificada para exercerem essa função. O projeto foi 51 
apreciado pelo Prefeito, após pela comissão tripartite que é composta pelo governo 52 
municipal, membros do orçamento participativo e SIMPA que votou contra. O projeto foi 53 
encaminhado à câmara que cria Cargos em Comissões e FG, possibilitando a 54 
restruturação orgânica da SMS. O projeto será incluído na ordem do dia através do 55 
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artigo 81, que permite que o projeto entre em votação no plenário, pois já recebeu 56 
parecer favorável da Comissão de Constituição e Justiça. O presidente do SIMPA inicia 57 
sua fala, observando que mudará os representantes do sindicato no CMS devido a 58 
ausência desses nas reuniões. Reafirma o compromisso da entidade com o projeto. Na 59 
comissão tripartite foi encaminhado sob forma de pressão. Relata que estão 60 
empenhados em propor uma emenda pedindo a retroatividade desde janeiro. Na 2ª 61 
feira 1/12, houve reunião com 33 colegas da SMS e dessa surgiu a proposta. Reforça 62 
que é preciso sensibilizar os vereadores para a aprovação do projeto. Vereador Renato 63 
Guimarães observa que a Câmara de Vereadores reflete a comunidade de POA, 64 
portanto deve-se aumentar a vigilância e a pressão sob os vereadores, no sentido de 65 
esclarece-los sobre a importância do projeto. Sugere que esse movimento seja feito 66 
pelos conselheiros. Sr. César Pureza fala que a entidade lavrou ata da reunião que fez 67 
com os servidores da SMS e a entregou ao Presidente da Câmara. Informa que a 68 
direção terá reunião com o Centro de Estudos hoje, coincidindo com a reunião do CMS 69 
e justifica sua saída para participar da mesma. Finaliza colocando o jornal “Folha 70 
Municipária” para divulgar o projeto. Secretária Adjunta Ana Boll fala que o quadro é 71 
favorável na câmara, mas o projeto ainda não está aprovado. Considera um avanço o 72 
SIMPA ter revisto sua posição, mas é fundamental que o CMS se mobilize para 73 
argumentar com os Vereadores quanto a necessidade de aprovar o projeto 74 
integralmente. O Vereador Renato Guimarães ficou encarregado de avisar ao CMS 75 
quando entrará em pauta. Conselheira Rejane pede que se paute a discussão sobre 76 
recursos humanos na área da saúde. Neusa informa que a proposta é a nomeação de 77 
270 cargos. Se dispõe a vir no CMS para discutir esses cargos. Após as exposições foi 78 
encaminhada a votação de apoio do CMS à criação de novos cargos em comissão e 79 
FG. Treze conselheiros votaram favoráveis e teve uma abstenção. Central de 80 
Marcação de Consultas e Exames Especializados:  Secretária Adjunta Ana Boll fala 81 
que a UACSS está fazendo um estudo para estabelecer cotas nas especialidades mais 82 
estranguladas. A direção da SMS está negociando com o Grupo Hospitalar Conceição 83 
e provavelmente para janeiro já terá o resultado das cotas e da negociação com os 84 
hospitais. Propõe que na reunião ordinária de janeiro se paute a central, porque nesse 85 
momento, por falta de elementos a discussão ficaria prejudicada. A plenária concorda. 86 
Assuntos Gerais:  IV Plenária Nacional dos Conselhos de Saúde realizada nos dias 02 87 
e 03/12. Conselheiro Amaro, antes do relato, agradece por ter sido indicado para 88 
representar o CMS/POA na plenária. Segue os encaminhamentos do encontro: -89 
Convocar o 3º Encontro Nacional de Conselhos de Saúde para a 2ª quinzena de maio, 90 
que deverá ser precedido de encontros estaduais e municipais. Criou-se uma 91 
coordenação provisória da plenária nacional com propósito de organizar o III Encontro 92 
Nacional de Conselhos. Na coordenação da região sul ficou o presidente do CES Dr. 93 
Lúcio Barcellos. A respeito da PEC 169 os deputados Eduardo Jorge e Dacísio Perondi, 94 
autor e relator da PEC, avaliaram que se fosse votada conforme o previsto, dia 03/12, a 95 
mesma seria derrotada. A idéia foi ganhar tempo para maior mobilização. Essa posição 96 
não foi consensual. A Deputada Jandira Feghalli argumentou que independente do 97 
resultado, o melhor seria a votação no dia 03/12, aproveitando a mobilização presente. 98 
Como propostas de continuidade aprovou-se continuar a coleta de assinaturas, adotar 99 
o dia 07/4 como dia Mundial da Saúde, com um dia de luta pelo SUS e pela aprovação 100 
da PEC. Os participantes da IV plenária formaram uma comissão e realizaram 101 
audiência com deputados da comissão de orçamento, com o líder do PFL deputado 102 
Inocêncio de Oliveira que se posicionou favorável a PEC e a defesa para que o 103 
orçamento de 98 seja no mínimo o valor garantido na Lei de Diretrizes Orçamentária - 104 
LDO - R$ 20,4 bilhões. A avaliação da comissão de conselheiros participantes da IV 105 
plenária é que as audiências foram fundamentais, porque foi aprovada uma comissão 106 
com representação dos partidos políticos. Essa comissão terá papel de negociar e 107 
articular para criar condições favoráveis à aprovação da PEC. Encerra informando que 108 
protocolou a entrega de 5. 303 assinaturas coletadas pelo CMS/POA que somarão com 109 
as 156 mil já coletadas em todo o Brasil. Eleições - Letícia, representando a comissão 110 
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eleitoral informa que encerrou-se o prazo para inscrição de chapas para concorrerem à 111 
eleição do CMS. Inscreveu-se apenas uma chapa, composta pelos seguintes 112 
conselheiros: Humberto Scorza - Trabalhador em Saúde - CLS 4, Elisabeth Eggers 113 
Cassali - Trabalhadora em Saúde - Conselho Regional de Nutricionistas, Henrique 114 
Fontana e Ana Regina Boll - Gestor/SMS, Roger dos Santos Rosa - Prestador de 115 
Serviço - HCPA-ABRAHUE, Jairo Tessari - Prestador de Serviço - Federação das 116 
Filantrópicas; Segmento dos Usuários: Joel Soares - CLS 4, Ana Lúcia Menzel - Centro 117 
dos Hemofílicos, Maria Ivone Dill - CLS 7, Juracy Castro Correia - CLS 8, Ione 118 
Terezinha Nichele - CLS 5, Palmira M. da fontoura - CLS 1. Também informa que a 119 
comissão eleitoral já listou as entidades aptas a votar. Convites: Conselheira Rejane 120 
Convida para o lançamento do livro “Prazer em Conhecer Enfermeiros (as) história, 121 
organização, gênero e direitos” - Local: Livraria Bamboletras - Nova Olaria, Lima e 122 
Silva, 776-loja 6 no dia 18/12 às 18 horas. Seminário Estadual Sobre a Crise da Saúde 123 
- Repercussão na gestão hospitalar - Dia 05/12, promoção do CES/RS e SSMA - Local: 124 
auditório do CAERGS das 9:00 às 17:30 horas. Serão debatidos os seguintes temas: -125 
Construção do SUS: A conjuntura no estado e no país, -Gestão Pública Direta e 126 
Fundacional, -Gestão Privada Filantrópica, -As organizações Sociais. Foi distribuída a 127 
programação par aos conselheiros. A PMPA através da SMS convida para a 128 
inauguração de mais uma unidade do PSF: São Vicente Mártir, dia 06/12 às 9 horas na 129 
rua: Marechal Hermes, 274 fundos do 2º beco. Também será inaugurado a ampliação 130 
da U.S Ilha dos Marinheiros e U.S da Pintada dia 13/12. Próxima Reunião: Dia 11/12 131 
será eleição, dia 18/12 posse e confraternização, dia 15/01 a pauta será a Central de 132 
Marcação e Recursos Humanos ficando a reunião de 12/02 sem ainda definição de 133 
pauta. Após esses assuntos a reunião encerrou-se às 21:35. 134 
 135 
 136 

         Jane Pilar                    Silvia Martins 137 
Secretaria Executiva do CMS/POA                        Secretaria Executiva do CMS/POA 138 

Ata aprovada na reunião Plenária do dia 15/01/1998. 139 
 140 


